

Trasfondo de la novela negra



LOS SIETE HIJOS DE SIMENON

Ramón Díaz Heredia

UM Ediciones

Chile, 2000

393 páginas.

7-11
245 994

Un individuo que ve bajo el agua, que ata cabos, que recoge fragmentos y establece rutas de sentido es un lector desesperado, que en el caso de Ramón Díaz toma a forma de un detective salvaje, Heredia. El protagonista de una vasta serie de novelas en las que se expone no solo un suceso delictual, sino además el drama particular de un sujeto ubicado totalmente al margen de cualquier posibilidad de trunfo. Un hombre solitario, decadente y desencantado, pero que trasunta una fuerte honestidad. En *Los siete hijos de Simenon* se da inicio a una fase mucho más intensa de la vida del personaje, cada vez más diezmado y cercano a la muerte. Heredia expone su miseria sin ningún pudor, casi como queriendo lucir la tenacidad de su afán de supervivencia y su capacidad de oposición al tráfico de la modernidad.

Díaz Heredia es uno de los escasos narradores chilenos con un proyecto estético sólido y continuo. La novela negra le ha servido para elaborar un discurso sobre la moral, el accionar de los poderes y la degradación permanente de la sociedad. Cada una de sus narraciones se sitúa en medio de una contingencia demasiado reconocible, estableciendo así un contrapunto incesante entre literatura e historia. En este país que ha transitado desde la represión dictatorial, sus anteriores novelas tocaron temas como los detenidos desaparecidos o la tortura, hasta una democracia expuesta, cada vez más, a la corrupción, el tráfico de influencias y las artimañas de la clase renovada, especializada hoy en una prestigiosa burocracia de palacio. *Los siete hijos de Simenon* nos presenta a un Heredia mucho más desgastado, hoy tiene cincuenta años, minado por el alcohol, la dureza laboral y el abandono de su pareja. Sin embargo, el enemigo más cruel con el detective es el devenir de la historia, un tiempo que parece empujar implacablemente a todos y a todo un escalón más abajo en la degradación. Frente a ese tiempo devorador, Heredia alza una filosofía que podríamos llamar del desencanto o más bien, un desencanto de resistencia; tiene la clara conciencia de vivir en el límite y de compartir la marginalidad con una serie de personajes también desechados por el sistema.

La soledad deviene tanto impuesta por una sociedad que excluye a quienes no le sirven, y por opción personal. Aun así, Heredia se crea mecanismos que remiten transitoriamente con su aislamiento, como tratar de aclarar un crimen sin que nadie lo pague por ello, o su relación amorosa intermitente con Grisolia, una joven estudiante universitaria que lo ama, pero que no puede socorrer esa incertidumbre extrema en la que el protagonista ha 'elegido' vivir. Lo otro, es su particular virtualización con lo urbano. Heredia,

Trasfondo de la novela negra [artículo] Patricia Espinosa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Espinosa, Patricia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Trasfondo de la novela negra [artículo] Patricia Espinosa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)